

Fondation pour le cheval franches-montagnes

Freiberger Pferde
Stiftung



Depuis peu de temps la Fédération suisse du franches-Montagnes (FSFM) collabore avec une fondation. La reporter de la CICOFM, Olga Saladin a rencontré le représentant Ronald Biehler, papa de la fondatrice, pour faire plus ample connaissance avec cette fondation. C'est dans une chaleureuse ambiance et une atmosphère détendue qu'il parla avec beaucoup d'enthousiasme de la fondation. Voici un petit résumé de cette rencontre:

Le début

L'idée de créer la fondation est venue lors du travail de fin d'apprentissage d'Arabella Biehler, la plus jeune fondatrice d'une fondation de Suisse. Etant donné qu'elle possède elle-même un cheval franches-montagnes, elle s'est mise à étudier la race FM. Après des recherches approfondies, elle a constaté que la pérennité du cheval FM est menacée. C'est ainsi qu'elle fonda avec l'aide de son père la Fondation pour le cheval franches-montagnes. Fondation qui est enregistrée dans le registre des fondations du Canton de Soleure et reconnue d'utilité publique.

Buts de la Fondation

- Le maintien de la race du cheval franches-montagnes.
- Promouvoir des mesures pour le maintien de la race.
- La race comme patrimoine culturel suisse
- Le maintien du dernier représentant de la race à sang froid léger en Europe et qui, de ce fait, vaut la peine d'être protégé comme bien culturel européen.
- Promouvoir la formation, le perfectionnement, l'information et le travail de relations publiques et le soutien conformément à la recherche scientifique dans le cadre de la race.
- Promouvoir la collaboration et la défense du cheval FM avec des

organisations dans l'intérêt de la race.

- La fondation soutient, dans des cas difficiles, les détenteurs et les éleveurs de chevaux franches-montagnes, prend à sa charge des frais d'appareils auxiliaires, d'installations, de places de soins et d'appareillages.
- La fondation peut créer des sociétés d'intérêts pour poursuivre les buts de la fondation, s'y associer et les soutenir.

Conditions

La fondation lance des projets qui servent les buts de la fondation. Les éventuels demandeurs doivent présenter une requête à la fondation afin qu'ils puissent prétendre à un soutien. La fondation va l'examiner très exactement et selon la situation offrir son aide. La fondation collabore étroitement avec d'autres organisations comme la Fédération suisse du franches-montagnes, le Haras national, des instituts de recherche, des fondations, des sociétés et des fédérations à l'intérieur ou à l'extérieur du pays. M. Bieler fait encore la remarque que dans l'environnement du cheval franches-montagnes tout le monde ne tire pas à la même corde bien que la concentration de toutes les forces servirait mieux la cause. Il faudra donc travailler durement afin que l'on puisse tous travailler ensemble pour ce bien culturel suisse, la race du cheval franches-montagnes.

Que dit la Fondation au sujet d'un nouveau sang étranger?

Elle donne une réponse diplomatique : M. Bieler compare cela à la religion : La croyance catholique connaît différents groupements : L'église catholique-romaine, l'église catholique-chrétienne, l'église orthodoxe grecque et l'église orthodoxe russe. Cela est également la même chose dans la race Franches-Montagnes : il y a l'élevage du cheval base, le cheval franches-montagnes lourd, le cheval franches-montagnes sportif et le cheval franches-montagnes d'attelage, etc... La fondation ne voudrait pas s'impliquer dans ce domaine. Cette affaire doit être décidée par les spécialistes.

La fondatrice possède elle-même son propre cheval franches-montagnes

Un hongre âgé de 26 ans par Clin d'œil

La Fondation souhaiterait-elle aussi devenir membre de la CICOFM?

Pour le moment tout est complètement nouveau pour la Fondation et elle désire premièrement prendre pied en terrain neutre. Plus tard, lorsque tout marchera bien, elle ne serait pas opposée à adhérer à la CICOFM.

Je remercie bien cordialement M. Ronald Biehler pour cet entretien. D'autres informations sur le site www.freiberger-pferde.ch ou sur Facebook.

Olga Saladin

Traduction: Jean-Pierre Graber

A NOTER



Pour fêter cet événement, un voyage de deux jours sera organisé pour les membres à fin novembre/début décembre 2017.

Quelle destination? Voyage en car à destination de l'Allemagne

Plan d'activité approximatif:
1er jour: visite d'un musée de calèches et d'un marché de Noël.

2ème jour: visite d'exploitations de membres de la CICOFM avec élevage de FM originels. Détails suivre.